

Shankara, étudiant en DUT GEA à Lyon (ex étudiant INSA), promotion 2013

- 1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et professionnel actuel depuis que vous avez quitté le lycée ?**

Je m'appelle Shankara, j'ai 19 ans. J'ai obtenu mon bac S-SI spécialité ISN en 2013 avec la mention Très Bien avec 16,02 de moyenne générale au Lycée SARDA GARRIGA. Après le bac, j'ai quitté l'île pour intégrer une 1^{ère} année de classe préparatoire intégrée à l'INSA de Lyon. Cette année 2014-2015, j'ai décidé de me réorienter vers un DUT en GEA (Gestion des Entreprises et Administrations) parce que j'ai souhaité de changer mon projet professionnel et que la filière ingénieur ne m'intéressait plus.

- 2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans cette filière ?**

En arrivant en seconde au lycée, mon projet professionnel était de devenir expert-comptable. Mais ayant les capacités de poursuivre en filière scientifique, j'ai donc décidé de m'orienter vers la 1^{ère} S et la terminale S en spécialité SI. Ayant eu des résultats assez corrects à la fin de la terminale, j'ai choisi d'intégrer une école d'ingénieur. Malheureusement, je me suis rendu compte au cours de ma 1^{ère} année à l'INSA de Lyon que le métier d'ingénieur n'était pas fait pour moi et je me suis donc réorienté vers les études de gestion notamment la comptabilité, c'est à dire vers mon premier projet.

Malgré cette 1^{ère} année assez difficile en école d'ingénieur je n'ai pas de regrets quant à ma 1^{ère} orientation, car l'INSA de Lyon est une des meilleures écoles de France et cela a été plus une leçon de vie pour moi qu'un échec. J'ai acquis une méthode de travail enseignée par un des meilleurs établissements supérieurs de France, on peut dire que ça n'a pas été une année de perdue au final.

- 3. Pour ceux qui ont quitté l'île de la Réunion après le bac pour leur poursuite d'études, pourriez-vous expliquer comment cela s'est passé (votre intégration, votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l'école). Cela a-t-il été facile ou difficile ?**

Personnellement, l'intégration n'a pas du tout été un problème, je me suis vite fait de nouveaux amis. Au niveau de l'adaptation, le climat a été une des choses le plus dures à supporter, il est vrai que de passer d'un pays chaud à un pays à 4 saisons cela change beaucoup. La période d'hiver est assez désagréable aussi, mais on s'habitue vite et à un moment on se pose même plus la question du climat dans la vie de tous les jours.

L'indépendance a été assez difficile, dans le sens où je ne voyais plus ma famille aussi souvent qu'avant. Au début, le plus dur est de savoir gérer sa vie, c'est à dire de concilier en même temps les études et la vie hors scolaire (faire le ménage, les courses,) et de savoir gérer son temps et ses priorités. Il est sûr que vivre sans maman et papa ça change la vie, on est obligé d'assumer certaines responsabilités que les autres n'ont pas.

Pour le niveau scolaire, l'INSA c'est autre chose que le lycée. Il y a un grand changement au niveau du rythme scolaire, des exigences attendues, du volume de travail demandé et à fournir, il y a aussi plus de travail en autonomie.

Pour l'IUT, le rythme ne change pas vraiment du lycée, la masse de travail est un peu plus importante ainsi que les exigences attendues et il y a aussi un peu plus de travail en autonomie qu'au lycée. C'est la prépa !!!!

Dans tous les cas, les exigences du supérieur seront toujours plus importantes qu'au lycée où que vous soyez.

4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent penser à leur orientation post-bac ?

De ne pas négliger l'orientation, c'est une chose très importante, de ne pas choisir au hasard ou par effet de mode, de ne pas suivre les amis, de ne pas faire comme les autres, il faut choisir quelques choses qui vous correspondent vraiment. Le choix des études est quelques choses de très personnel.

Certes le bac est quelque chose d'important mais les études le sont encore plus, c'est ce qui va déterminer votre futur donc ne le négliger pas car les regrets arrivent vite après les mauvais choix.